



2006~2007年度
国際ロータリーのテーマ
率先しよう
2006~2007年度
ウイリアム・ビル・ボイド

Weekly Report

会員増強及び拡大月間

2006年8月24日(木) 晴 第7回

司 会:(梅村昌孝会場委員)
斎 唱:「それでこそロータリー」
ゲストスピーカー:企業組合カトレア・サービス代表理事
赤崎 優夫氏
ゲ ス ト:松波恒彦君のゲスト 市岡 正蔵氏

会長挨拶

遠山堯郎会長

夏休みが終わりました。皆さまは如何にお過ごしになりましたでしょうか!8月10日開催の、テレビ塔での夜間例会は、早退者もほとんど無くて成功でした。有難うございました。



10年前では考えることが出来ないほどITが発達しています。マイクロソフト社も、98のウンドウズについては、サービスの撤退を決めました。すぐそこに、00年ウンドウズのサービス撤退が到来しても、不思議なことではありません。それほどITが普及しました。いま、IT技術者の多くはご存知のようにインドが優れていると思います。反対に世界最大級の利用者数は中国です。中国はそれを警戒して、ネットの統制強化を始めました。中国のネット管理規制は国家安全や統一、社会安定に悪影響を与えるネットの流布を禁じています。接続が規制されるのは、天安門、法輪功、台湾独立、民主主義などに絡む特定サイトです。国内サーバーを通じ、国外検索サイトに接続すると、検閲規制がある同じサイトの中国版に切り替わるそうです。検索ができても接続が不可能なサイトも多いそうです。ネット検索については世界最先端の技術が駆使されているようです。ワシントン・ポスト紙によれば、検索対象単語は合計で、236項目。江沢民前国家主席や、社会不満と関連する「公害訴訟」「北朝鮮が中国と不和」などが含まれているそうです。アメリカ議会で高まる批判に、中国は「法に基づくネット管理はあらゆる国が行っている」と、強調しているそうです。私のパソコンには、毎日ウイルスを除去したメール通知や、不可解なメールを含めて5本以上が入ってきますが、ウイルス感染は、入山治樹さんの会社製品、富士ゼロックスのBEATのおかげで非常に助かっていますが、世の中ではホームページへの進入・書換えを含めて困ったことだと思います。

幹事報告

天野正明幹事

- ・次週、8月31日は第2回クラブフォーラムです。各委員会の委員長は、活動状況のご報告をお願いします。
- ・クールビズは9月14日までとします。

出席報告

倉澤 寛出席副委員長

会員72名 出席55名 (出席計算人数53名)

出席率81.13%

8月10日は補填により 89.29%

創立:1980年(昭和55年)1月10日
会長:遠山 堯郎
幹事:天野 正明
会報委員長:稻垣 豊

例会日:毎週木曜日 PM12:30~
会場:ヒルトン名古屋
事務局:460-0008
名古屋市中区栄1丁目33
ヒルトン名古屋910号
TEL:052-211-3803
FAX:052-211-2623
MAIL:2760nagoya@mizuho.rc.jp
URL:<http://www.mizuho-rc.jp/>

臨時例会変更のお知らせ

| | | | |
|-------|----------|----------|----------|
| 名古屋東 | 9/11(月) | | |
| 名古屋守山 | 9/13(水) | | |
| 名古屋東南 | 9/13(水) | | |
| 名古屋名東 | | 9/19(火) | |
| 名古屋大須 | 9/7(木)※ | | |
| 名古屋栄 | 9/11(月)◆ | 9/18(月)※ | 9/25(月)◆ |
| 名古屋昭和 | 9/4(月) | 9/18(月)※ | |
| 名古屋西南 | | 9/21(木) | |
| 名古屋錦 | 9/5(火) | | 9/26(火) |
| 名古屋東山 | 9/14(木) | 9/21(木) | |
| 名古屋空港 | | 9/18(月)※ | |
| 名古屋清須 | 9/12(火) | | |
| 豊山一城北 | | | 9/26(火)※ |

(注)※は休会・その他理由につきビジター受付はありません。

◆はサイン受付時間が17:00~18:00となります。

ニコボックス

倉澤 寛出席副委員長

- ・8月は誕生月です。佐藤 善乙君
- ・8月30日は62回目の誕生日です。田口 豊君
- ・妻の誕生日にお花をありがとうございました。岩田 吉廣君
- ・本日、友人の市岡さんをゲストとしてお迎えしました。松波 恒彦君
- ・水谷先生にお世話になりました。景山 和明君
- ・残暑お見舞い申し上げます。

松岡 道弘君 岡本 忠史君 岩本 成郎君
吉木 洋二君

- ・暑いです!残暑お見舞い申し上げます。入山 治樹君
- ・暑い日が続きますが、もう一息で秋です。お体を大切に!高須 洋志君
- ・入山治樹さんに大変お世話になりました。有難うございました。遠山 堯郎君
- ・いつまでも暑さが続きます。体に気をつけて下さい。守谷 嶽樹君

マルチブル・ポール・ハリスフェローの認証バッジ伝達式

マルチブル・ポール・ハリスフェローになられた高村博三君に遠山会長より認証バッジが授与されました。



「発達障害を知って下さい」

初めまして。只今ご紹介いただきました赤崎倫夫でございます。始めに、こういう場にお招きいただいて、お話をさせていただること大変光栄に思っております。ありがとうございます。はじめに簡単な自己紹介をさせていただきます。年齢は55才でございます。名古屋で生まれ育ちまして、その後色々な仕事を経て、3年前この企業組合カトレアサービスを始めました。やっておりますのは福祉事業コンサルタント、福祉機器開発営業、障害児生活指導、介護ヘルパー、支援相談員、ドライバー、清掃員と人数が少ないのですべて兼務でやっております。お聞き及びの方もいらっしゃると思いますが、障害者自立支援法というのが今年の10月から本格施行になります。その中で障害のある児童のための色々な施策がある中で、小学校に上がった障害児に対しては、法律制度の上でほとんど手をさしのべてないのです。小学校以降の学齢児の発達支援を担う事業というものの必要性を社会に訴えていこうということで、愛知学齢児童連絡会を立ち上げたわけです。

私たち企業組合カトレアサービスでは、南区でアーチサクラという居宅介護事業所と児童デイサービスをやっております。アーチキクイは西区で児童デイサービス。それ以外に福祉機器の開発をしております。

まずははじめにお話ししたいことは、発達障害についてです。先ほどお配りした資料の中に愛知県の、健康福祉部・障害福祉課・愛知発達障害者支援センターが啓蒙用に作ったチラシが有るかと思います。このチラシに使われているイラストは発達障害の子供たちが描いた絵です。発達障害というのは非常に範囲が広くて、從来から障害として認知されている自閉症、アスペルガー症候群、注意欠陥多動性障害ADHD、学習障害LD、など範囲は広くあります。発達障害というものが、どういうものなのか、重い自閉症も含めてどのくらいあるかというのを知っていただこうと思います。

■こんなこと、なんのことない?

- 業務の報告、生産伝票など締め切りのある手続き書類が 苦手だし、嫌い
- 手続き書類の読み違え、書き損じ、うっかり記入、 ミス連発当たり前。何度もやり直しになって、提出期限に間に合わなかったりするのは日常茶飯事
- 電卓を使っているのに、計算ミスをしてしまう
- 部屋や机の上が片づけられない・すぐに物がなくなってしまう・必要な時に必要な物が見つからない
- 何か好きになったら徹底的にハマる。欲しい物は後先考えずに買ってしまう・衝動買いの天才
- 意識しての間に時間に遅れてしまう
- 注意しての大事な約束を忘れてしまう
- 思ったことをすぐ口にする・人間関係のトラブルが多い
- 友達とうまく付き合いたいのに、口出ししすぎてしまうなど うまく付き合えない
- 何か思いついたら後先考えずに行動に移してしまう
- 目先のことばかりやって長期展望が持てない。いいアイデアが思い浮かんでも行動に移せないのでいつも「口ばかり」になってしまう

この11項目のうち1項目も該当しない方はいないと思いますが、これが実は障害の症状なのです。自閉症と限定すると、だいたい1～2%。100人のうち1人か2人は出現します。自閉症というのは、生まれて成長する途中で親の育て方が悪いとか、教育の仕方が悪いとか環境要因でなるのではなくて、生まれつきの脳の障害です。ですから出現するという言葉を使います。それから範囲を広げてアスペルガー症候群、注意欠陥多動性障害、学習障害となると、50人のうち5、6人はいることになります。1割以上はいて普通なのです。み



なさんの周り(会社など)で「困ったやつがいるな」というのも案外障害かもしれません。もし障害だとすると、脳の機能の問題ですから、うるさく言ったら直るというものではなくて、「そういう障害なんだ」と周りが認識したり、本人にも認識してもらう必要があります。周りが知って、本人が認識してその状態であることにどう対応するか、あるいは、認識した本人はそういう傾向があるから「今後こうしよう」という風にするとスムーズに流れていきます。

私が今関わっている事業所は知的障害、発達障害の方々がほとんどですが、特殊という認識を持たれていらっしゃる方が結構いらっしゃいます。実際ADHDのある起業家・政治家・芸術家たちは数多く存在します。発明王のエジソンも作曲家のモーツアルトも、チャーチル元英国首相も作家のヘミングウェイもADHDだったと言われています。アメリカで最も成功しているベンチャー航空会社JetBlue Airways.co デビット・ニールマンも、ハーバード大学心理学教授ADHDの世界的敬意エドワード・ハロウェイ教授も、ハリウッド俳優ジム・キャリーもADHDです。しかしその分野ではすばらしい業績があり、我々にはまねのできない、我々を遙かに凌ぐ才能を発揮しているということを認識していただきたいです。

ADHDは障害なのか、個性なのか。そもそも障害とは何でしょうか?外国でよく使われるのが「障害」ではなく「特別なニーズのある人」です。これは幅が大変広くて、我々が言う「障害者」だけではなくて、特別に何かしてもらう必要のある人ですから、何か要求がないと困る人すべてが含まれるので、障害者もこれに含まれるということです。「障害」というのは個人帰属の因子と、その人を取り巻く環境因子、この2つともに障害がある人を「障害者」と言います。個人の方になんらかの特別なニーズ、何らかの特別な、自分では解決できない問題を持っている個人因子があるとしても、それをカバーする環境(眼鏡のように)があれば、障害ではありません。本人の中に何の障害を持っていなくても、それを取り巻く環境が、その生活を阻害する環境であれば、これは障害に当たります。簡単な例ですと、「妊娠婦」があります。通常では「妊娠婦」は普通に生活できます。ところがもし、その妊娠婦ができないことをやらなければ生活できないと仮定しますと、その妊娠婦は「障害者」になります。暮らしていくには、障害のある人です。「障害」というのは個人因子と環境因子の両方に障害がある事を差しているのです。

10人に1人あると言われる発達障害、知的障害の方々を取り巻く私たちが理解して、その方が自分の意思表示なり、自分の能力発揮ができる状況を整えてあげると、その方は障害がうすくなるので、そのような方向に向かえば一番良いことだと思います。先進国の中で日本は障害者に対する面が遅れていると言われています。日本で最初に生まれた神々の子ども(蛭子)が障害者だったそうです。日本の中で障害のある方は神代の昔から当たり前にあって、古事記にも日本書紀にも書かれています。大宝律令(実物は現存しませんが)を写した養老律令というのがあるそうですが、その養老律令の中に、障害のある人のことが書かれています。障害のある家には奴(ぬ)一人を使わして、納税免除、兵役免除が為されたと言うことです。古代では、障害の方がいるのが当たり前で、今の日本よりもかなり進んでいました。日本の中ではそういう方を受け入れてしかも、障害のあった神が商売繁盛の神様であるエビスになっているように、逆にプラスに変化していくだけの深い土壌があるのだと思います。

本日は色々な分野の方々がお集まりと伺っていますので、これをご縁に様々な分野において障害に関わる部分をお教いいただければ、大変ありがたいと思います。どうぞよろしくお願い致します。ありがとうございました。

今週行事

8月31日(木)

第2回CF

次週卓話

9月7日(木)

会員卓話:吉木洋二君
テー マ:「趣味としての絵」